

Cependant le benzonaphthol, associé ou non au salicylate de bismuth, fait rage, et il n'est pas un dyspeptique qui ne consomme quelques cachets de benzonaphthol (2 à 4 grammes par jour). Il en est de même des intestinaux ; et chez eux l'effet est déplorable, surtout s'il y a du salicylate de bismuth en compagnie du naphtol ; la constipation en est alors la fâcheuse conséquence et représente une irrésistible aggravation.

Le benzonaphthol, à son tour, est maintenant attaqué vivement ou même entièrement discrédiété ; les recherches de Kuhn opposées à celles d'Ewald prouvent la nullité de ce produit considéré résolument comme antiseptique.

Professeur GERMAIN SÉE.

SUR LA PATHOGENIE DE L'ANURIE CALCULEUSE

PAR M. LE DOCTEUR MAGÉ

Je désire rapporter ici l'observation de deux malades, intéressants à plus d'un titre, et, capable peut-être, par les déductions qu'on peut en tirer, d'éclairer la pathogénie de l'anurie calculeuse.

Le premier de ces malades, un homme de 52 ans, sans antécédents héréditaires, très certainement sobre et très actif, avait eu, il y a 4 ans, un accès de colique néphrétique que j'avais pu suivre et qui avait duré onze jours, mais sans présenter de phénomènes particuliers.

Il s'agissait alors du côté gauche et la douleur partant du flanc, s'irradiant à l'aine et au testicule correspondant, ne laissait aucun doute sur la nature de mal.

Un gros gravier, du reste expulsé et suivi bientôt de plusieurs autres petits, aurait levé les doutes s'il y en avait eu. Malgré le traitement médicamenteux mis en usage et malgré le régime strictement suivi, il y eut de temps à autre quelques petites crises toujours suivies de l'élimination de graviers de diverses grosseurs. Tantôt c'était le rein gauche, tantôt le rein droit qui était atteint, le droit beaucoup moins souvent.

Le 11 novembre dernier, ce patient vint me trouver pour des troubles de l'estomac, des maux de tête assez violents et continuels contre lesquels je conseillais un léger purgatif et chaque matin un verre d'eau de Contrexéville, conjointement avec le régime lacté.